

## Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Secretaría Ejecutiva

## Día Internacional de Solidaridad con los Miembros del Personal Detenidos o Desaparecidos

25 de marzo



ada 25 de marzo se conmemora el Día Internacional de Solidaridad con los Miembros del Personal Detenidos o Desaparecidos, en ocasión del aniversario del secuestro del periodista Alec Collett en 1985¹ por parte de elementos armados. Collet trabajaba para el Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas en el Cercano Oriente.

Por ello, en febrero de 2008, el secretario general de la ONU estableció el Grupo Independiente sobre la Seguridad del Personal y los Locales de "En el Día Internacional de Solidaridad con los Miembros del Personal Detenidos o Desaparecidos, hago un llamamiento a todos los países para que respalden la Convención sobre la Seguridad del Personal de las Naciones Unidas y el Personal Asociado, de 1994, así como su Protocolo Facultativo de 2005".

**António Guterres** 

Secretario general de las Naciones Unidas

las Naciones Unidas Alrededor del Mundo. Aunque surgió a raíz del ataque a las oficinas de la ONU en Argel en 2007, el Grupo tiene un mandato amplio orientado

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Naciones Unidas. Día Internacional de Solidaridad con los Miembros del Personal Detenidos o Desaparecidos, https://goo.su/rLkFjU



## Comisión Nacional de los Derechos Humanos

## Secretaría Ejecutiva

a abordar cuestiones estratégicas esenciales con el objetivo de aumentar la seguridad del personal y las instalaciones de las Naciones Unidas, dados los riesgos que enfrentan y las amenazas cambiantes.<sup>2</sup>

Posteriormente, en febrero de 2011 se llevó a cabo una revisión del marco de rendición de cuentas del sistema de gestión de seguridad de las Naciones Unidas. En este se observan las responsabilidades y la rendición de cuentas en circunstancias en las cuales las medidas paliativas deben ir más allá de aquellas que se espera que el gobierno anfitrión pueda ofrecer. Dicho marco de rendición de cuentas es necesario para mantener la relevancia de las Naciones Unidas y evitar así que se convierta en una organización que teme enfrentarse al riesgo.

La conmemoración de este día tiene por objeto movilizar la acción, exigir justicia y fortalecer la resolución con la finalidad de proteger al personal y a las fuerzas de paz de las Naciones Unidas, así como a la comunidad de las organizaciones no gubernamentales y a la prensa.

A partir de 2013, la Convención sobre la Seguridad del Personal de las Naciones Unidas y el Personal Asociado ha sido ratificada por menos de la mitad de los Estados Miembros. Más de cuatro de cada cinco Estados Miembros todavía no han ratificado su Protocolo de 2005, que amplía la protección al personal de las Naciones Unidas que presta asistencia humanitaria, política o para el desarrollo.<sup>3</sup>

En 2017 el secretario general de las Naciones Unidas expresó que es importante que los países miembros se solidaricen con los funcionarios detenidos y se comprometan a trabajar juntos a fin de que el personal de las Naciones Unidas goce de seguridad para ayudar a los más vulnerables del mundo. Lo anterior debido a que, en 2016, siete miembros de las Naciones Unidas fueron secuestrados por agentes no estatales y cuatro fueron tomados como rehenes, aunque al final todos fueron liberados sin percances.<sup>4</sup>

La observancia anual de este día requiere llamar la atención de la comunidad internacional sobre los riesgos que enfrentan cotidianamente en todo el mundo los funcionarios y miembros de las fuerzas de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas, de la comunidad no gubernamental y de la prensa.<sup>5</sup>

Imagen: https://goo.su/OS1J3W3

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Naciones Unidas. Recordar a los caídos, https://goo.su/10Wg8

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Ibidem

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Naciones Unidas. Mensaje del secretario general..., https://goo.su/31Cbc

<sup>&</sup>lt;sup>5</sup> Naciones Unidas. Reflexiones de un miembro del personal..., https://goo.su/ksEVx